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Abstract (en)
[origin: US2014308095A1] The invention relates to a cover for binding a stack of sheets provided with a cover back and cover sheets, wherein
the cover back is provided on its inside with a melt glue strip, wherein the cover is provided with at least one identification element, in particular
a transponder, in particular a RFID transponder, including an identification feature which is detectable by a reader touch free. The invention
furthermore relates to an office binding apparatus with a reader for detecting the identification feature and a system including the cover and the office
binding apparatus.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Einband (1) für das Binden eines Blattstapels, der mit einem Einbandrücken (2) und Einbanddecken (5, 6) versehen
ist, wobei der Einbandrücken (2) innenseitig einen Schmelzklebstoffstreifen (8) trägt und der Einband (1) zumindest ein Identifikationselement
(9), insbesondere einen Transponder, vor allem einen RFID-Transponder, aufweist, das ein Identifikationsmerkmal hat, welches mittels einer
Ausleseeinrichtung (21) berührungslos erfassbar ist. Ferner betrifft die Erfindung ein Bürobindegerät mit einer Ausleseeinrichtung zur Erfassung des
Identifikationsmerkmals und ein System aus einem solchen Einband und Bürobindegerät.
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